

西院中だより

西院中学校 令和5年(2023年)8月31日発行 No.6

始まりますよ、エンジョイ2学期！

毎年同じことを言っていますが、今日はまだ8月でした。暑いはずで、特に今年はこの暑さ、いつまで続くのか心配になってしまします。というわけで、明日から9月です。実りの秋に向かっていくことになりますが、そのためにもたくさんの花を咲かせることができるように大人も子どもも全員で一緒に頑張っていきたいと思います。

先日の始業式で、この夏話題になった「エンジョイベースボール」という言葉について話をしました。ポイントは、“エンジョイ！”に込められた本当の意味をしっかりと理解してほしいということです。復習です。“その場、その場を楽しむ、樂しければいい”ということではなくたですね。自分がやりたいこと、やらなければならぬこと、そして“やるときめたこと”に真面目に真っ正面から取り組み、目標を高く持って、自らの力で追究し続けることの楽しさ、これが“エンジョイ!!”でしたよね。(まあまあ、パワーが必要そうですね。)

小さなことでもいい、人と一緒にやってもいい、エンジョイしたよという実感と自分の中で満足な気持ちになれる経験を、この二学期にはたくさん積んでほしいと思います。「エンジョイ合唱」、「エンジョイ体育」、「エンジョイ部活動」、「エンジョイ生徒活動」、「エンジョイ定期テスト」、「エンジョイ総合的な学習の時間」などなど。一人一人のすべての活動する姿を楽しみに、そして成果に期待しています。全校生徒にとって、今年の秋が実りおおき秋になりますように。

“自分らしく、信じて頑張れ、西院中生！”

合言葉は、

「今より生きる！」と“5つの約束”

【西院中学校校是】

志確かに“今より生きる！”

今日からが、新しいスタート！
今日という日を、精一杯生きる！
今日より明日、明日より明後日、
一日一日確かに生きる！

西院小中一貫の
行動目標

西院の子!!
心をつなぐ
5つの約束

1. 心のかよった
“元気なあいさつ”
2. 素直な心で
“ありがとう”
“ごめんなさい”
3. “学びの場を大切に”
する心
4. 心でつながり
“聞き”、“話す”
5. “夢いっぱいの心”
から
“志あふれる心”へ



京都市立西院中学校



校是 志確かに“今より生きる！”

～すべての子どもたちに培いたい力～

1. 自らの、社会の未来を切り拓く創造力
2. たくましく、よりよく生き抜くための学力
3. “人”を“いのち”を大切におもう心

自分たちはステップアップします！

●8月4日「リーダー講習会！」

8月4日、生徒会とクラス役員が中心となって、リーダー講習会を開催しました。

この会は、生徒みんなの中にあるリーダー性を高め、集団の中で活躍できる自分、集団を高めることができる自分になつてい



く力を育てるための講習会です。ここに参加した人が、クラスや学年で一人一人の中にあるリーダー性の大切さを発信し、生徒自身による自治で西院中学校をよりよい学校にしていってほしいと思います。今日の生徒たちの話し合いで出てきたキーワードを紹介しておきます。“体育館をもっと活用したい”“クラスを超えた文化遊び”“ありがとうを大切に”“本好きを増やしたい”“みんなの元気なあいさつが聞きたい”“きれいのその先を見つめた掃除って…”“一週間ごとにクラス目標を決めて、確実にレベルアップ”などです。是非是非、ぜんぶやつまちやつください。期待しています。

●8月24日「中学校生徒会議！」

(京都市こども未来会議)



8月24日に、京都市総合教育センターで、生徒会議が行われました。今年は、京都市中の中学校から代表生徒が参加、同時にリモートでも全市の中学校に同時配信でそれぞれの学校でも

生徒が視聴できるという大会でした。本校の生徒会長も総合司会として参加、活躍してくれました。実はここで協議された内容が各校に生徒の手で降りてくるので、ここでは紹介を避けます。このテーマを受けて、右京区の中学校は“どうする？”，西院中学校は“どうする？”ということで、本校も生徒活動を展開していくことになります。京都市の中学校、取組の内容はそれぞれ違いますが、みんな同じ方向をむいて取り組んでいくことになります。

やっぱり、京都市の中学生、頑張れ！

●8月21日「いいねット京フォーラム！」

今年の夏休みも、学校の外でも頑張る西院中生。高校生や大学生と一緒にSNSの使い方について学習し、自分たちにできること、気をつけていかなければならないことを考えてきました。始業式の場では伝



えきれないといふことで、日を改めての発信にむけ準備中です。みんなの安心・安全のために生徒自身が頑張る西院中の生徒たちです。

●8月1日「ジュニア円卓会議」

8月1日、サンサ右京で、右京区の中学生が集って、自分たちのまち右京について、そしてそこに住む人たちについて考え、できることを自分たちで行動化していこうという「ジュニア円卓会議」が行われました。本校からも8名が参画。秋には、10月28日の“右京区民ふれあい事業”や11月5日の“西院ふれあいまつり”で活躍する姿を見ることができます。



心の故郷 西院中

生徒会スローガン
オールライト
～あなたの
舞台の上へ～

“吹奏楽コンクール” “春日神社の舞台” と吹奏楽部も大活躍！

夏の大会、卓球部や水泳でいい結果を残してくれる中、8月2日、吹奏楽部がコンクールに参加、結果はおしくも銀賞（本当にあと少しで金賞だったのです）でしたが、西院中らしくしっかりと



した美しい演奏を披

露してくれました。吹奏楽部は、これから地域の行事でも活躍してもらうことになります。さっそく、西院春日の夏祭りで会場を盛り上げてくれました。

夏から秋へ、頑張る西院中生！！

というわけで、部活動は2年生を中心の新チームとなって、秋の新人戦に臨むことになります。そうそう、われらがラグビー部はこれからが『夏!!』、9月2日11時から吉祥院グランドで、3年生最後の夏に挑みます。保護者の皆さん、是非いろいろな会場に出かけていただいての応援、絶対に力になります、よろしくお願ひします。

学校図書館より

夏休みに新しい本が入りました！

夏休みに入った本を新刊コーナーに並べました。

☆『夢を叶える逆算思考』サッカーのワールドカップで「三苫の1ミリ」と話題になった三苫薰さんの本です。逆算思考とは、目標達成のために、今取り組むべき課題を導き出し、自分をアップデートしていくこと。その一つとして、体をつくるために家庭科で学ぶ栄養についての本を読むことが大切と言っています。

☆『自分を信じる力』2019年のラグビーワールドカップで活躍した福岡堅樹さんの本。現在は医師なるという夢を叶えるために大学の医学部で勉強中。ラグビーのことだけでなく、勉強方法についても書かれています。

☆『解きたくなる数学』ピタゴラスイッチの制作メンバー佐藤雅彦さんの研究室で作られた全く新しい数学の問題集！まずは廊下に掲示したポスターの問題が解けるか考えてみて下さい。

学校司書 田中 直子

スクールカウンセラーより

純喫茶やクリームソーダ、フィルムカメラ、レコード、ポピー柄の炊飯器、昭和の香り漂っている物が今“エモい”ようです。当時を経験しておらず、商品への思い出はないはずなのに、若者に昭和レトロブームが起こっているとのこと。古いから逆に新鮮にうつるのでしょうか？古い物を現代に適応させていく力が上手な世代なのかもしれませんね。

個人的には昭和のエモさを味わえる逸品として“珠のれん”をおすすめしておきます。

大内雅弓

月曜日 9:00~17:15 (最終予約16:00)

9/28 “合唱コンクール”、10/12 “体育大会” にむけて練習開始です！

夏休みが終わり、いきなりですが、生徒たちは、今年はフルスペックで実施を目指す合唱コンクール、体育大会に向けての準備、練習をスタートさせています。一部、合唱コンでは指揮・伴奏等に関わる生徒、体育大会では企画等に関わる生徒はすでに夏休み前、夏休み中に動き出してくれています。最低限度の感染症対策をしつつも、気持ちよく思いっきり取り組む、そしてやりきる合唱コンクール、体育大会を、もちろん地域・保護者の皆様にも観ていただけるよう、応援していただけるよう準備を進めていきたいと思います。是非当日は、西院中学校に足を運んでいただきますようよろしくお願ひいたします。

| 9月行事予定 | |
|--------|--------------------------------|
| 1 金 | 右京支部授業研究会 午前中授業(1年3組のみ6限実施) |
| 2 土 | |
| 3 日 | |
| 4 月 | 合唱コンクール審査委員講習会(放課後) |
| 5 火 | 代議・常任委員会(放課後) |
| 6 水 | |
| 7 木 | 定期テスト一週間前 |
| 8 金 | |
| 9 土 | |
| 10 日 | |
| 11 月 | |
| 12 火 | |
| 13 水 | 1年科学センター学習 |
| 14 木 | 第2回定期テスト① |
| 15 金 | 第2回定期テスト② |
| 16 土 | |
| 17 日 | 第二学区学区民運動会 |
| 18 月 | 敬老の日 |
| 19 火 | 1年合唱学年リハーサル |
| 20 水 | 2年合唱学年リハーサル |
| 21 木 | 3年合唱学年リハーサル |
| 22 金 | |
| 23 土 | 秋分の日 |
| 24 日 | |
| 25 月 | |
| 26 火 | |
| 27 水 | |
| 28 木 | 合唱コンクール(体育館) |
| 29 金 | |
| 30 土 | |

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！

